

Domingo 15 de enero de 2023

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

QUERÉTARO TIENE SU PROPIA DINÁMICA POLÍTICA: PAN

La peor alianza que tiene Morena es con la soberbia, señaló la presidenta del PAN en Querétaro, Leonor Mejía, quien afirmó que nada está escrito para el 2024 y nuestro estado tiene su propia dinámica política, pues aquí no se adelantan tiempos ni escenarios. Lamentó que con la carroñería política que caracteriza a Morena, ahora busquen fijar que de facto se replicará en Querétaro para 2024 la coalición electoral “Va por México” en lo concerniente al ámbito local. (DQ)

MORENA

ALIANZAS DE MORENA EN 2024 DEBERÁN EVALUARSE MEDIANTE RESULTADOS: HERRERA

La alianza de Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde para las elecciones en 2024 deberá ser evaluada dependiendo de los resultados en el Estado de México; aseguró el senador morenista Gilberto Herrera. Esta coalición se integró para competir por la gubernatura del Estado de México, y podría marcar las tendencias de cara al 2024, cuando se renueve la presidencia de la República. (DQ, N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CRECEN 33.3% LAS DONACIONES DE ÓRGANOS

En 2022 se registraron 164 casos sólo por debajo de la CDMX y Estado de México. (DQ, principal)

N: EMBAJADORES

Querétaro recibe a representantes de 17 países de América Latina y el Caribe. (N, principal)

AM: BUSCAN LEY DE AGUAS QUE PROHÍBA LA PRIVATIZACIÓN

La nueva ley de aguas prohibirá la privatización del vital líquido y los cortes del servicio por falta de pago, señaló el senador Gilberto Herrera. (AM, principal)

EUQ: ATIENDE INDEREQ QUEJA DE PRESUNTO ACOSO

El acusado no es empleado del instituto, aclaran; tampoco asistirá a competencias nacionales de la Conade, señala. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

VISITA MAURICIO KURI A BENEFICIARIOS DEL PROGRAMA DE APOYO A PROYECTOS DE INSTALACIÓN DE SISTEMAS FOTOVOLTAICOS

El gobernador Mauricio Kuri, en compañía de Marco Del Prete, SEDESU, visitó diversos establecimientos beneficiados con los recursos del Programa de Apoyo a Proyectos de Instalación de Sistemas Fotovoltaicos, el cual destinó 9.6 mdp para apoyar a microempresas instaladas en el estado, y promover las acciones para la descarbonización de la economía. Ahí, conversó con los dueños de una cafetería, quienes compartieron que los recursos que recibieron del Fondo para la Protección Ambiental y el Desarrollo Sustentable en Querétaro se emplearon en la instalación de siete paneles solares. (DQ, N, EUQ)

SUMAN NUEVE DEFUNCIONES POR INFLUENZA EN QUERÉTARO

La SESA informa que se han aplicado 548 mil 805 dosis de la vacuna contra la influenza, lo que significa un avance de 86.53% de la meta estatal programada de 634 mil 242 dosis. En Querétaro nueve defunciones, tres hombres de 36, 50 y 87 años de la capital, un niño de siete meses de Cadereyta de Montes, dos hombres de 82 y uno de 55 años de Corregidora, una mujer de 66 años de Amealco de Bonfil y una mujer de 72 años de San Juan del Río. (DQ, AM, EUQ)



Domingo 15 de enero de 2023

QUERÉTARO Y VALENCIA SE HERMANAN A TRAVÉS DE LA PAELLA

Como parte de la gira de trabajo por España, Adriana Vega, titular de la SECTUR, sostuvo una reunión con el alcalde de la provincia de Sueca (Valencia, España), Dimas Vázquez España; y con la concejala de Comercio, Mercados, Industria, Turismo, Concurso de Paella Valenciana y Acción Social del Ayuntamiento, Manuela Egea, con la intención de hermanar a ambas entidades en materia turística y gastronómica. (N)

INICIAN OPERACIONES RUTAS DE MINIVAN EN CORREGIDORA

Esta mañana, como parte de la implementación del nuevo esquema de movilidad, se pusieron en funcionamiento cuatro rutas en la zona de Corregidora, todas llegando a la Estación Balvanera. Una recorre Viñedos y Sonterra, la segunda el Seguro Social de Zaragoza y el Hospital General. Al respecto, Gerardo Cuanalo, titular de la AMEQ, destacó que gracias a estas rutas ya se contará con nueve, más estas tres, por lo que se espera que lleguen hasta 10 mil usuarios a la Estación Balvanera. (DQ, N, AM)

PRESENTARÁN AVANCES DE ZONA METROPOLITANA

A finales de este mes se prevé, la presentación de los resultados de las mesas de trabajo que se llevaron a cabo en torno al foro de la segunda zona metropolitana del estado de Querétaro, es decir, la que comprende a los municipios de San Juan del Río y Tequisquiapan, informó Fernando González, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de la entidad. Este panel de ideas se llevó a cabo en Tequisquiapan a finales del 2022, en donde participaron diferentes sectores de la población, entre ellos colegios de arquitectos, ingenieros ambientalistas, universidades y presidentes municipales, con la intención de tener un crecimiento ordenado en esta región. (ESSJR)

TRAMITOLOGÍA RETRASA USO DE PANELES

Aún no se concreta la instalación de paneles solares en los edificios gubernamentales, debido a que se está solventando un trámite legal que avale su colocación, indicó Mauricio Reyes Caracheo, director de la Agencia Estatal de Energía. Mencionó que se prevé que el programa de paneles solares en edificios arranque en marzo de este año, aunque insistió en que aún se están revisando detalles legales por parte de los abogados del Poder Ejecutivo. (DQ)

EMBAJADORES DE MÉXICO EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE VISITAN LA UNAQ

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, en representación del gobernador Mauricio Kuri, encabezó un encuentro con los embajadores de México en América Latina y el Caribe, en el que resaltó el compromiso de la administración estatal de enfrentar los desafíos que se presentan para mantener el desarrollo y el crecimiento económico, que han colocado a la entidad como un referente en el país. (N)

ACUSADO DE ACOSO ES ENVIADO A TERAPIA

En el caso de la acusación contra un entrenador de box por presunto acoso, se dio a conocer que se procedió de inmediato, en cuanto se tuvo conocimiento de la queja, ya que se tomaron las acciones pertinentes y las que marca la ley, entre las que destaca mandarlo a terapia psicológica. Según el INDEREQ, se brindó información y contestación a la queja, en la que se detallaron las medidas que implementa la dependencia. Esta respuesta se dirigió tanto al presidente de la Asociación Queretana de Boxeo Aficionados, como al entrenador, dijo el INDEREQ. (EUQ)

PODER LEGISLATIVO

VAN POR RECONOCER CONCURSO DE HUAPANGO

La diputada presidenta de la Mesa Directiva de la 60 Legislatura local, Selene Salazar, anunció que se buscará declarar el Concurso de Huapango Patrimonio Cultural del estado, son los concursos de huapango el motivo por el que, por más de medio siglo visitan Querétaro miles de personas, lo que genera una importante derrama turística y mantiene vivas las tradiciones. (EUQ)

Domingo 15 de enero de 2023

ENCABEZA GILBERTO HERRERA FORO CIUDADANO PARA LA NUEVA LEY DE AGUAS

El senador morenista, Gilberto Herrera, encabezó este sábado el Foro Ciudadano para la Discusión de la Nueva Ley de Aguas, en las instalaciones del Teatro de la República. Ahí, destacó que esta iniciativa busca que el estado garantice a la población el abasto de entre 50 y 100 litros diarios de agua a cada vivienda, además de que en lugares de alta y muy alta marginación se cobre como tarifa sólo el 3% de una UMA, en los primeros diez metros cúbicos, que es el mínimo para subsistir. (DQ, AM, N)

MORENA, PRI Y PVEM TRATAN DE APROVECHARSE DE PROBLEMA DE AGUA EN LA PRADERA

La discusión sobre los temas relativos al agua debe ser apartidistas, consideró Gabriel Padilla, quien acudió al primer Parlamento Abierto que el Senado de la República realizó para la construcción de una Ley General de Aguas que, sin embargo, consideró que se inclinó mucho hacia el lado de Morena. (CÓDICE INFORMATIVO)

MUNICIPIOS

COMIENZAN TRABAJOS EN TRAMO DE LA 57

La Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro comenzó este sábado algunos trabajos en el tramo municipalizado de la autopista 57, por lo que a través de las redes sociales anunció la reducción de carriles, acción que seguirá hasta las 6:00 de la tarde de hoy. Después de un largo proceso, el municipio de Querétaro logró que la Secretaría de Comunicaciones y Transporte aceptará municipalizar el tramo de la 57 que pasa por la capital, esto con el objetivo de implementar diferentes acciones que abonarán a una mayor seguridad en el área. (N)

CEA ATIENDEN FUGA DE AGUA EN SAN PEDRO MÁRTIR

El Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Obras Públicas, informó que derivado de los trabajos de excavación para protección de ductos de PEMEX, alrededor de las 9:00 horas, la empresa constructora reportó el desplazamiento de una junta en la tubería de agua potable ubicada en Boulevard Bernardo Quintana y San Pedro Mártir, lo que originó una fuga de agua en la zona y por la que inmediatamente se activaron los protocolos de protección necesarios para su atención, en coordinación con la CEA. (N, AM, EUQ)

ALERTAN POR FALLAS EN SUMINISTRO DE AGUA

Más de 100 familias de la zona conocida como la colonia en el Barrio de la Cruz se han visto afectadas desde hace tres meses por las deficiencias que presenta el servicio de agua potable en este sitio, toda vez que la presión del agua ha disminuido de manera considerable lo que impide que el líquido llegue a algunos hogares, afirmaron vecinos de este lugar quienes prefirieron omitir sus nombres. Señalaron que en un principio atribuían este problema a las obras que actualmente se ejecutan en la calle Privada de las Rosas ubicada en este lugar, dado que la baja presión del agua inició a la par de estos trabajos. (ESSJR)

DESARTICULAN BANDA DEDICADA AL ROBO DE VEHÍCULOS DE CARGA

Elementos de la SSPMQ, lograron desarticular una banda dedicada al robo de transporte de carga, quienes momentos antes habían robado un tráiler en Guanajuato. Fue este sábado cuando en inmediaciones de Prolongación Loma Bonita y Jurica los elementos policiales aseguraron: 13 personas de sexo masculino y una de sexo femenino como probables responsables de haber participado en el robo de la unidad. (DQ, N, ESSJR)

REALIZAN JORNADA SOLIDARIA PARA MEJORAR VIVIENDAS

El presidente municipal Luis Nava encabezó una jornada solidaria por la vivienda digna, en la que jóvenes del voluntariado Qrece y beneficiarios del programa "Mejora y Dignificación de Vivienda", pintaron fachadas e interiores de los cuartos adicionales con que este programa apoya una mejor calidad de vida para familias en vulnerabilidad. El alcalde, en compañía del Secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres. (DQ, N, AM, EUQ)

Domingo 15 de enero de 2023

CONTINÚA CAMPAÑA DE ACOPIO DE ÁRBOLES DE NAVIDAD

La campaña de recolección de árboles de navidad en el municipio de Querétaro continúa por parte de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, que además de ir a los hogares de los ciudadanos, también cuenta con Centros de Acopio; la campaña concluye el 10 de febrero. (N)

ABREN CURSO BÁSICO DE LENGUA DE SEÑAS MEXICANAS

El Inmupred invita a la ciudadanía a tomar el Curso Básico de Lengua de Señas Mexicanas, el cual inicia el 14 de febrero y se impartirá en el Centro de Desarrollo Comunitario “El Tepetate”. (N)

CRECE NÚMERO DE COMERCIANTES AMBULANTES

En los recorridos de supervisión a comercios que ha realizado la Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro, se encontró que del total de permisos otorgados para ejercer de forma legal el comercio ambulante, se ha duplicado el número de personas que realizan esta actividad, reconoció el titular Arturo Molina. (EUQ)

Pedirá Vega cinco puentes peatonales

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, indicó que buscará sostener una reunión con Capufe, con la intención de consolidar la construcción de cinco puentes peatonales sobre la Carretera Federal 57. Señaló que hace un poco más de año y medio, Capufe había presentado una propuesta para construir cinco puentes peatonales entre el monumento a Conín y la zona de Calamanda, sin embargo, la construcción de estos no se ha concretado. (DQ)

APOYAN CON TALLERES PARA MUJERES

El municipio de Corregidora impartirá 22 talleres dirigidos a mujeres entre los que destacan, defensa personal y mecánica. (AM)

NUEVA ESTACIÓN DE BOMBEROS AÚN ESTÁ INCOMPLETA

El comandante de Bomberos en San Juan del Río, Fernando Vázquez, indicó que todavía se encuentran afinando algunos detalles para la nueva estación, pues hace falta mobiliario, cuestiones de luz y agua, así como equipo de protección para los vulcanos. Señaló que esta parte ya se está atendiendo con el Consejo Directivo para poder armar el plan de trabajo de este año y así se les pueda brindar lo que aún haría falta para estar completos, y que esta infraestructura funcione al 100% (N)

ZONA METROPOLITANA DEJARÁ MEJORAS EN MOVILIDAD Y DESARROLLO URBANO

El secretario de Desarrollo Sustentable Municipal en San Juan del Río, Óscar Alcántara, refirió que el plan de la Zona Metropolitana para San Juan del Río-Tequisquiapan dejará grandes mejoras en movilidad, desarrollo urbano y otros rubros, ya que se obtuvieron datos interesantes a través del foro que se realizó con expertos y ciudadanos, los cuales se encuentra procesando la SDUOP. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

HABILITARON MÓDULOS DETECTORES DE COVID-19

Varios módulos de atención respiratoria fueron habilitados por el IMSS, en San Juan del Río, con la finalidad de identificar oportunamente los casos de contagio por Covid-19. A través de un comunicado, el Instituto dio a conocer que estos módulos se ubican en las Unidades de Medicina Familiar, una de ellas ubicada en el centro y la otra en el oriente de la ciudad, por ello, exhortó a la población sanjuanense acudir en caso de presentar síntomas y evitar la automedicación. (ESSJR)

CRECE 33.3% LAS DONACIONES DE ÓRGANOS

Las donaciones de órganos en Querétaro se incrementaron en una tercera parte durante 2022, al registrar 164 casos de donaciones concretadas de personas fallecidas. Con ello, el estado fue la tercera entidad federativa en, por debajo del Estado de México (368) y la Ciudad de México (362), según el reporte anual del Centro Nacional de Trasplantes. (DQ)

Domingo 15 de enero de 2023

BRECHA LABORAL DE GÉNERO ES DE 33.67 EMPLEOS

Al cierre de 2022, por cada 100 hombres que tiene un empleo formal en Querétaro, hay 66.63 mujeres, lo que refleja una brecha de género de 33.67 empleos, señala el organismo México, ¿Cómo vamos? Con datos del IMSS, el organismo nacional analiza las brechas que persisten en el mercado laboral entre hombres y mujeres. (EUQ)

COMERCIOS LOGRAN VENTAS POR MIL 150 MDP

Luego de alcanzar mil 150 mdp en la temporada decembrina, los pequeños comercios en Querétaro vislumbran una cuesta de enero menos complicada en comparación con la que se tuvo el año pasado, no sólo por la parte económica, sino porque los contagios por Covid-19 han cedido con este invierno, señaló el presidente de la Canacope, Sergio Martínez. (EUQ)

PREVÉ LA CONAGUA TEMPERATURA DE -5

Persistirán las bajas temperaturas en Querétaro para este fin de semana, de acuerdo con información del SMN de la Conagua. La dependencia indicó que la entidad se ubica entre los 23 estados de la República en los que se presentarán temperaturas inferiores a los 5°C, tanto en los valles como en las zonas altas. (DQ)

LISTOS EN JULIO LOS 24 BANCOS DEL BIENESTAR

A más tardar en julio deberán estar en funcionamiento los 24 Bancos del Bienestar que serán construidos en el estado, señaló Rocío Peniche, delegada de Bienestar. Comentó que, de los 24 bancos, aún hace falta construir siete, por lo que se encuentran a marchas forzadas para lograr el compromiso del presidente de la República. (DQ)

UNAQ SEDE DEL ALCE

La propuesta de México para la sede de la ALCE es Querétaro, queremos que sea aquí, en la UNAQ, aseveró Martín Borrego, director general para América Latina y el Caribe de la SER. Destacó el liderazgo de Querétaro en la industria aeroespacial: "llevamos 20 años haciendo cosas aquí, tenemos mucho que aportar a la región". (N)

EN REVISIÓN, LEGISLACIÓN DE LA UAQ

El proyecto de actualización de la Ley Orgánica de la UAQ ya recibió observaciones por parte de la Secretaría de Gobierno y será en la próxima reunión se definirá cuándo se hará la entrega a la legislatura. "Estamos trabajando con la Secretaría de Gobierno, en la revisión del documento que enviamos y que fue aprobado por Consejo Universitario, estamos ya listos con las respuestas de las observaciones", señaló Teresa García, rectora de la UAO. (DQ)

COMUNIDAD LGBT+ SUFRIÓ A FIN DE AÑO 28 AGRESIONES

Querétaro cerró 2022 con 28 reportes de agresiones contra la comunidad LGBT+, con base en los casos registrados en la plataforma Visible (www.visible.lgbt). Por ello, es parte de los 10 estados con más agresiones reportadas en este portal, y es la séptima entidad con mayor incidencia. El primer sitio en este rubro lo ocupa la CDMX, con 185 reportes. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Duro contra los fumadores. Este domingo entra en vigor la disposición nacional de ya no mostrar las cajetillas de cigarros en los diversos expendios en el país, medida que se aprobó el año anterior. Nos dicen que ya desde ayer, varias tiendas del centro de la ciudad comenzaron a colocar bolsas negras sobre los mostradores previendo esta medida, ya que se esperan fuertes sanciones a quien viole esta disposición. Si bien en las tiendas desde hoy no deben verse las cajetillas, sin embargo, nos dicen, qué pasará en la Plaza de Armas donde en algunos espacios de los boleros, varios funcionarios del gobierno estatal salen a fumarse un cigarrillo mientras le dan grasa al calzado, cigarro que es ofrecido por el bolero de confianza. Otra fuga de agua. Nos



Domingo 15 de enero de 2023

dicen que en las oficinas de la CEA otra vez pasaron un trago amargo luego de que se registrara otra fuga por ruptura de sus tuberías, ahora en San Pedro Mártir, mientras hacían excavaciones, lo que provocó un importante derrame de agua. Sin embargo, nos cuentan que las alertas se encendieron en las oficinas de Luis Alberto Vega y todo su equipo, porque estaban ya ciscados por la más reciente crisis de agua en varios municipios. Sin embargo, no solo fue la CEA, también la Secretaría de Obras Públicas municipal de la capital a cargo de Oriana López Castillo, quien se puso las pilas para apoyar a Pemex, quienes fueron los que dañaron la tubería, no sin antes también ponerse nerviosos. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Referente. El mundo, a través de sus embajadores, reconoció a Querétaro como referente de innovación y desarrollo industrial. Enhorabuena a la Oficina de Representación de Querétaro en la CDMX. (N 1)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA